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松尾室長

２０２１年度　第１回
北栄町社会教育委員会・公民館運営審議会　会議録

中野館長

（１０人中6人） 清水　武 玉木　純一

　２０２１年６月３日（木）開　催　期　日

開　催　場　所

開　会　時　刻

出席委員 稲村　香織 宮川　美貴子

（１）社会教育委員・公民館運営審議会委員の役割、年間スケジュールについて（資料P.1～3）

４　自己紹介 　各委員、事務局出席者自己紹介

３　定足数の確認

　ある程度、狙いを定めて声をかけたらどうか。

５　議事録署名委員

　今年度はじめて社会教育委員になられた方には、「社会教育委員（基礎編）」「社会教育委員
（実践編）」を配布し、活用をお願いし、社会教育委員・公民館運営審議会の役割・年間スケ
ジュールについて資料をもとに説明。(資料P.1～3)
　本会が例年なら５月開催のところ、聖火リレーの関係で６月開催となったことを説明。
研修の案内で、１２月開催の中部ハイスクールフォーラムの開催場所は三朝町であること、今年
は中学校の先生とも相談し、生徒会に声をかけ中学生を連れていきたい旨の説明。

前田室長

南場委員 　ふるさとかるたも出したばかりなので、中学生に是非参加してもらいたい。

議長
　中学生に声をかけるのは大切。思いを持っている子は多い。体験させることで、高校への思い
も変わってくるので、是非参加してほしい。

前田室長 　頑張ります。

宮川委員

書記 後藤

１　開会
　事務局手嶋課長の司会進行で開会。
　開会前に新しく委員となる方（稲村委員）へ、委嘱状の交付

　北栄町中央公民館条例施行規則第６条により委員長及び委員長の指名の委員が署名となっ
ているため、委員長が指名。指名委員は、南場兄一委員が議事録署名委員となる。

　委員１０名中６人が出席。半数以上の出席者があることを確認し、北栄町中央公民館条例施
行規則第４条により会議が成立することを報告

２　あいさつ

◆別本教育長によるあいさつ
　本日は、２０２１年度第１回社会教育委員会兼公民館運営審議会にお集まりいただき、ありが
とうございます。このコロナ禍の中で活動が思うように出来ません。このコロナ禍の時代に、活
動できるようないい案がないか、皆さんのお知恵をお借りしたいと思いますので、どうぞよろし
くお願いいたします。

　規約に基づき、三村委員が議長となり司会交代

議長 　今のところで、質問やご意見はありませんか。

南場委員 　中学生を参加させるために、中学校にどのような働きかけをしたのか。

前田室長
　全校生徒にチラシを配布した。
　昨年度は、大栄農村環境改善センターが会場だったため、送迎用に北条側からバスも出す準
備をしていたが、中学生の参加がなく残念だった。

６　報告事項

前田室長
　学校側から、生徒会に声をかけたらどうかと、アドバイスをいただいた。
　３年生は高校の選択という視点を考えると間に合わないため、２年生を中心に声をかける予
定。



松尾室長

◆人権教育事業について（資料P.13～14）

○今年度の特徴的な事業や取組みについて
　『部落差別解消条例制定に伴う「ほくほくプラザを知る取組み」の実施』…小中学校で、部落
差別問題の学習をより充実させたい。中学生については、ほくほくプラザに訪問してもらい、小
学生については、職員が小学校に出向き、ほくほくプラザの機能や、町の人権施策などを説明
したり、部落差別学習を中心に据えた学習を学校と連携して行っていきたい。
　『ネットモニタリング事業』…インターネット上の差別的な書き込みが社会問題となっている
中、ほくほくプラザで、職員がインターネット上の差別書き込みがないか、検索・監視を行う。発
見した場合、インターネット上のプロバイダに削除要請をする。
　『SDGｓ学習会の実施』…SDGｓとは、国連が定める持続可能な開発目標、国際社会共通の
目標。
テーマは、誰一人取り残さない。学習会を実施することで、SDGｓについて周知を図っていきた
い。具体的には、ほくほくプラザが実施している分かりやすい人権の話、中学校での参観日等
で一般テーマとして学習してもらう。

前田室長

◆社会教育事業、文化・文化財事業、社会体育事業について（資料P.4～9）

○今年度の特徴的な事業や取組みについて
　『２箇年度の成人式の開催』…昨年度延期した成人式を８月１４日に開催決定したことを該当
者にお知らせ済。今年度の成人式は予定通り１月３日開催予定。８月１４日開催分に関しては、
補正予算が通れば参加者のPCR検査の実施の計画。１月３日開催分に関しては、現在実行委
員会を募集していて、現時点で５名。（昨年度は、３名）
　『聖火リレーの実施』…５月２２日（土）開催
　『すいかながいも健康マラソン特別大会の開催』…６月５日（土）～１３日（日）に現地で開催出
来ない替わりにバーチャル大会の開催。３，６７５人の申込（オンライン３，２４０人、自己申告４３
５人）４７都道府県の全てから応募があり、いい宣伝になったと思う。
　『B＆G地域拠点化事業（第三の居場所等）』の検討…今年度、契約して着工までを予定。
B＆G海洋センターのある敷地に施設を建設し、困難を抱える世帯を対象に学校でも家庭でも
ない放課後の居場所を提供。運営については、調査も含めて検討中。
　『北栄町文化財保存活用地域計画の認定』…進行中。７月認定予定。
　『六尾反射炉跡地の試掘調査の実施』…年度当初は実施予定だったが、山陰道の関係で県
道倉吉由良線（コナン通り）が変更になることに伴い行った調査結果から、さらに調査が必要に
なったため、六尾反射炉跡地まで向かうのは難しいと考えている。
　『偉人マンガ制作（豊田太蔵）』…５月２９日にロケハン済。主人公を鳥取中央育英の美術部の
生徒、その他全般を北栄町のマンガイラスト教室講師の寺西先生が生徒の指導も含めて行わ
れる。

議長 　最初の実績を作るのは大変だが、なんとかなるように。

（２）社会教育事業計画について（資料別冊）

荒川事務局長

◆北栄スポーツクラブ事業について（資料P.10～12）

〇基本方針
　スポーツクラブの活動目的は、町民の健康を主に取り組んでいる。町内の社会体育施設の管
理・運営も行っている。

〇事業内容
　６月中旬にプールオープンを予定していたが、梅雨入りが早かったためプールの水温が上が
らないため、今年度は７月３日(土）オープンの予定。
　例年各種スポーツ大会を開催しているが、昨年度はコロナの影響で中止にしたものが多かっ
たが、今年度は出来る方法を探りながら、開催していきたい。
　自然体験については、今年度はやりたいと思っているが、現状難しい。

渡辺館長

◆中央公民館事業について（資料P.15～17）
　
○今年度の特徴的な事業や取組みについて
　『会議室のLED化』…入札済、現在工事中。講義室を始め、各会議室や事務室のLED化を進
めている。
　『分館建替えの具体的な検討』…昨年３月、分館施設の在り方検討委員会から、建替えが必
要との投信。今年度、具体的な検討を始めていく予定。
　『北栄ふるさとかるたの活用』…R２年度にかるた作成。せっかく作ったものなので、しっかり活
用していきたい。具体的には、シニアクラブにて実施したり、おもしろ学びタイム・図書館・ほくほ
くプラザでかるた取りの計画をしている。

　コロナ禍ではあるが、対策を取りながら、各講座・教室を継続していく姿勢。



　B＆G財団。B＆Gの助成金を使用するため、その名前を付けている。偉人マンガについて
も、B＆G財団から助成をいただき実施。

　SDGｓについて、誰一人取り残さないという観点から、中高生に人を見る目線を養ってもらい
たい。そういう気持ちで、取り組んでもらいたい。

清水委員

渡辺館長 　これから作る施設なので、それらも見据えていきたい。

○『通学合宿事業』について（別冊資料P.４）
　今年度も中止。
　皆で一緒に寝泊りして、ご飯を食べるというのが醍醐味だが、このコロナ禍の中、リスクを抱
えての実施は難しいという判断。

○『朝の元気配達便』他（資料P.4～5）
　一般枠を１２月に予定しているので、是非参加を。現在６枠の予定だが、増やすことも検討中。
元気配達便だけでなく、委員の方には、この事業に限らず、積極的に色々な事業に参加してい
ただきたい。

７　協議事業 （１）今年度の社会教育事業への関わりについて

議長

　中央公民館大栄分館建替えについて、今後の予定は。

清水委員 　P7のB＆Gは、何の略なのか。

前田室長

◆図書館事業について（P.21～23）
　
○今年度の特徴的な事業や取組みについて
　『未活用スペースを授乳室に改修』…図書館入ってすぐのスペース。必要な機能が備わって
いるか、現在他の施設を参考にしながら検討中。
　『書画カメラの導入』…購入済。各講座にて、年配の参加者が多いため、手元の資料を見せや
すくするために活用。
　『「今こそ絵本を!」推進事業』…絵本の取組みを進めている。今年度は、親子編、一般編とし
て、それぞれ作家の先生をお呼びして講演会を密を避けながら実施予定。HPでの公開や、チ
ラシ配布などで宣伝。

〇年間計画
　『土曜講座「源氏物語」を読む』…新規のボランティアの参加あり。
　『あたまイキイキ音読教室』…北栄ふるさとかるたを教材として使用。
　『夏休み科学教室』…コロナの関係で、講師からお断りの連絡あり。図書館としては、小学生
を対象に夏休みの自由研究に活用してもらう。

　成人式の参加を呼び掛けるのは、何年生まれの人か。開催場所はどこか。

中野館長

前田室長

　令和３年８月１４日開催は、平成１２年４月２日～平成13年4月1日生まれの人。開催場所は、
大栄農村環境改善センター（通常は、北条農村環境改善センターだが、コロナワクチンの集団
接種会場となっているため）
　令和４年１月３日開催は、平成13年4月2日～平成１４年４月１日生まれの人。開催場所は、例
年どおり北条農村環境改善センターを予定。

　特になし。

（２）その他

南場委員
　いい分館を作ってほしい。バリアフリーだけでなく、UD（ユニバーサルデザイン）化に。高齢者
だけでなく、全ての町民に配慮が行き届くように。エレベーターはつけてほしい。

前田室長

渡辺館長

◆中央公民館大栄分館事業について（資料P.18～20）
　（理事長欠席のため、渡辺館長が代理で説明）

　コロナ禍ではあるが、子どもミュージカルを始めとし、例年通りの取組みを対策をしながら実
施予定。子どもほくえい塾については、P１９～２０に具体的な取組みを記載。

議長 　Ｐ４～２３について、ご意見、ご質問はありますか。

南場委員

渡辺館長
　今年度に建築の検討委員会で、基本設計を作り上げる。来年度、実施設計。
　令和５年度に工事を予定している。場合によっては、ずれる可能性もある。



松尾室長

　『シトラスリボンプロジェクト』…新型コロナウィルス感染者や、医療従事者への差別をなくし、
思いやりや感謝の気持ちを示す政策。愛媛県の市民グループ発祥。愛媛県特産のみかんなど
の柑橘類の“シトラス”色を身に着けて、コロナに感染しても「ただいま」「おかえり」の気持ちを
示すもの。
　リボン３つの輪には、地域・家庭・職場の意味がある。
　大栄中から、コロナ陽性者が出たことから休校し、再開した日にリボン作りを実施。PTAか
ら、児童だけでなく保護者も参加したいとの要望があり、シトラスリボンの材料を提供。
　北条小学校も夏休み明けに全校生徒で参加予定。その他、たくさんの事業者からも声掛けあ
り。
皆さんにも、プロジェクトに賛同、参加していただきたい。

閉　会　時　刻

議長 　今後、何か気づいたことなどありましたら、義務局へご報告をお願いします。

　午後２時４０分

　本日は、第１回北栄町社会教育委員会兼北栄町公民館運営審議会にお集まりいただき、あり
がとうございました。本日、午前中北条こども園に計画訪問をした際、様々な要望が家庭からあ
り、多忙感を感じているとの意見がありました。箸の持ち方や、座り方など本来、家庭・地域でや
らなければならないことを、学校やこども園に求める傾向にあります。学校教育を超える、教育
を学校側に求められてきています。
　本来は社会教育や家庭教育がやらなければならないことかと思われるので、今一度社会教育
委員の皆さんには、ご協力いただきたい。

　今年４月から北条中学校区、大栄中学校区で、コミュニティスクールを設置しました。義務教
育が終わるまで、子どもたちをどう育てていきたいか、学校・地域・保護者が一緒になって目標
に向かって取り組んでいくという取り組みです。是非、委員の皆さんにも関わっていただきた
い。
　
　４月に大栄庁舎でコロナ陽性者が出て閉庁、大栄中学校で５月９日まで休校となりました。委
員の皆さんにも、大変ご心配をお掛けしまして、申し訳ございません。役場では、今後陽性者が
出たとしても、閉庁させないために大栄庁舎と北条支所で分散勤務を実施しています。ご不便
お掛けしますが、よろしくお願いします。皆さんも、感染されないようにお気をつけください。

　以上で閉会議長

９　閉会

別本教育長

８　その他


